

Lettre des bords de la Méditerranée

Le bonheur... à portée de main?

Le bonheur, publié par e rapport mondial sur les Nations Unies en mars dernier, évalue la réussite des pays à l'aune du bonheur de leurs habitant.es. Partant de l'expérience de la crise du Covid, il montre que, face aux crises graves, la confiance et les normes sociales coopératives d'une communauté ne facilitent pas seulement des réponses rapides d'entraide qui augmentent le bonheur des citoyen.nes mais démontrent aussi à chacun.e que les autres sont prêts à accomplir des actes bienveillants à leur égard, et à l'égard de toute la communauté. Ce qui entraine l'envie de rendre service à son tour et génère le bonheur de participer à une action positive pour autrui.

Il met clairement en évidence les effets positifs de la vie dans une société plus généreuse, plus confiante et plus solidaire: le bonheur des êtres humains est d'autant plus grand qu'il est partagé, redistribué et garanti par des droits fondamentaux que sont la nourriture, le logement et les droits civils (i.e. : l'égalité, la liberté, le respect et la sécurité).

C'est bien la conviction des femmes et des hommes engagé.es pour une société plus harmonieuse : la seule façon de sortir la planète de l'impasse dans laquelle elle s'engouffre est de développer et transmettre l'altruisme, la bienveillance, l'attention, la reconnaissance et le respect de chacun.e envers chacun.e. Mais cela a beau être l'évidencemême, elles et ils se sentent toujours plus seul.es à tendre la main aux trop nombreux êtres humains qui subissent des humiliations. Et ce, pour l'unique raison de leur dissemblance avec ceux qui ont le privilège d'entrer dans les normes (de sexe, couleur, origine, classe, caractère physique ou mental..). Alors que c'est justement à la réalisation du bonheur de ses membres les plus vulnérables qu'une société humaine mesure sa réussite.

Aussi, même si c'est une longue marche, face aux vents contraires, nous persévérons à avancer en consolidant ces liens d'amour et de solidarité qui sont la source d'un bonheur qui n'oublie personne.

Le Fonds pour les Femmes en Méditerranée au Parlement Européen!

En début d'année, lors d'une conférence organisée, à Bruxelles, par la députée européenne Maria Noichl, coordinatrice de la commission des droits de la femme et de l'égalité des genres à la CE, les 13 fonds féministes européens du réseau Prospera ont exposé leur modèle de financement féministe à un public de député·e·s européens, de membres de la Commission européenne, de représentant.es des régions, de réseaux et de bailleurs de fonds. Avec leur document intitulé « Parvenir à l'égalité de genre grâce au financement féministe : le modèle des fonds pour les femmes » elles ont présenté leurs principes de financement illustrés de pratiques concrètes et leurs recommandations aux bailleurs de fonds publics et privés qui souhaiteraient soutenir le travail des associations de terrain.



Initiatives ____

Depuis le début de l'année 2023 nous avons soutenu une centaine d'associations qui œuvrent à...

... lutter contre les violences faites aux femmes

ÉGYPTE



Banat Offline, association fondée à Ismailia en 2022, œuvre comme un outil de diffusion des connaissances et de sensibilisation féministe. Elle dénonce les différentes discriminations, lance des campagnes de plaidoyer et crée des espaces de solidarité sur les réseaux sociaux. «Ta: Tadwein Tahleel Taghyeer» (intégration - analyse - changement), est une sorte d'école féminine pour lutter contre les violences sexuelles et domestiques dans la sphère privée en utilisant l'art.



FRANCE



Maison Perséphone est une coopérative culturelle solidaire, créée en 2020 à Bessèges, pour organiser des séjours de répit pour personnes en difficulté, l'accueil d'artistes avec projets à visée

sociale, les potages-vergers pédagogiques de permaculture ou encore les galeries et scène de plein air. Son projet « L'apaisement du boucan » consiste en un lieu de reconstruction physique et affective pour les femmes victimes de violences.





TUNISIE

Créée en 2011 à Kasserine, l'association Tigar mène des activités d'accueil et d'écoute des femmes victimes de violence. Elle organise également l'hébergement des femmes victimes de violence, notamment dans le cadre d'une collaboration avec le ministère de la femme en Tunisie.



FRANCE

Créée en 2012 à Grigny, Rêv'elle toi est une association qui vise à promouvoir la place des femmes dans les quartiers populaires à travers des activités de solidarité (atelier de mobilisation, sorties culturelles...). Son projet « Rêv'elle toi et trace ta route », propose des ateliers et des rôles modèles (femmes médecins, ingénieurs, enseignantes...) aux jeunes filles des quartiers populaires.



MAROC

L'Association des femmes pour le développement et la coopération, créée en 2006 à Zagoura, a pour mission l'autonomisation économique, sociale et juridique des femmes et des filles de 10 villages reculés de la région de Zagora. Elles créent des centres d'alphabétisation et d'autonomisation juridique et lutte contre la violence et des campagnes médicales sur la santé reproductive.

ITALIE

Fondée en 2022 à Palerme, La Mala Fimmina s'est donnée pour mission de créer une identité féministe sicilienne forte. Elle mène des formations et de la sensibilisation pour lutter contre les inégalités de genre et les disparités économiques du sud de l'Italie. L'association dispose d'un e-commerce de textile avec lequel elle souhaite être auto-suffisante.



... lever les obstacles dûs au handicap

MAROC

L'association Al Nour a été créée en 2018 à Marrakech pour défendre les droits des femmes en situation de handicap physique afin de leur permettre de vivre et d'être financièrement indépendantes mais aussi sur le plan personnel pour augmenter leur estime de soi. Elle fournit une ensemble de services tels que le transport adapté aux besoins spéciaux, les prestations de soins de santé. Elle lance un projet de formation des femmes et de service de crèche pour la garde d'enfants - ce qui permet aux femmes de participer à des opportunités d'emploi dont elles seraient autrement exclues.



FRANCE

Créée en 2020 à Paris, PositiveHandi a pour vocation l'accompagnement des femmes handicapées en France. Elle organise des ateliers d'estime de soi pour les personnes, en particulier les femmes, en situation de handicap, et œuvre à la sensibilisation au handicap et à sa visibilité et son inclusion dans la société.

... ou à l'âge

GRÈCE

People Behind a été fondée en 2017 à Athènes. Elle a pour mission d'intégrer les personnes seniors dans la société via les droits des personnes âgées, le vieillissement actif ou encore l'inclusion digitale. Elle mène notamment le projet « Outside Sisterhood », destiné aux femmes âgées, trop souvent oubliées même dans les projets pour les femmes.





CROATIE



Créée en 2013 sur l'ile de Braç, Earth for Us veut consolider les communautés d'activistes et artistes engagé.es, notamment celles où les femmes jouent un rôle clé, dans les domaines de l'écologie tout en promouvant l'égalité, la durabilité et la diversité culturelle.



... amplifier les voix des femmes

PALESTINE

Créée à Nazareth en 2019, Faraa Maai est une plateforme de média arabe indépendante, non partisane et non commerciale. Dirigée par des femmes arabes palestiniennes, elle a produit une édition particulière pour le 8 mars pour faire entendre la voix des femmes palestiniennes dans les sphères politiques, sociales et culturelles et contribuer positivement au changement du statut des femmes.



LIBYE

Atwar, fondée à Tripoli en 2015, est une organisation de défense des droits civils pour contribuer à la réalisation des Objectifs de développement durable. Elle organise les réunions de la Coalition des femmes pour la paix et la justice formée de 17 organisations qui revendique une participation des femmes aux élections de toutes les instances politiques à un taux de 50 %, et promeut la résolution pacifique des conflits pour renforcer la sécurité et la souveraineté des droits humains et des femmes.

LIBAN



I am an influential woman, association fondée en 2020 dans la Bekka, œuvre pour l'autonomisation politique des femmes. Elle mène notamment 2 projets : "If We Gather" et le projet "Compassionate Communication", qui permettent aux femmes de participer activement à la construction de la paix au niveau de la communauté.



Pour voir toutes les initiatives que nous soutenons www.medwomensfund.org

Et nous avons organisé...



à Zagreb, en février, une Rencontre de Réflexion **Stratégique**, rassemblant 20 associations de femmes venues de 14 villes de Croatie pour définir leurs stratégies dans un contexte de régression des droits des femmes.

rencontre a débuté par une manifestation féministe pour contrer une manifestation d'hommes en prière pour sauver les femmes du péché.

À Ait Ourir, en mai, une formation féministe en intelligence collective qui a rassemblé 16 femmes, venant de 7 villes et membres 11 associations de femmes de la région du Haouz au Maroc. Cette formation, pour la première fois intergénérationnelle, a permis de renforcer les capacités personnelles des militantes et faire valoir l'importance d'un travail en intelligence collective, pour consolider leur réseau.



A Beyrouth, en mai, une Rencontre de Réflexion **Stratégique** rassemblant 20 membres de 19 associations féministes venant de 5 villes du Liban pour établir leurs priorités et

définir leurs stratégies dans un contexte de crise économique, politique et sociale sans précédent.

Coalition pour une Philanthropie Féministe

Avec d'autres fondations*, le Fonds pour les Femmes en Méditerranée est à l'initiative de la création de la Coalition pour une Philanthropie Féministe dans la perspective de mobiliser davantage de ressources en faveur des droits des femmes et de l'égalité de genre. Le 20 juin à Annecy, la coalition été présentée officiellement lors du rendezvous annuel du Centre Fonds et Fondations. La table ronde organisée à cette occasion avait pour intitulé "Promouvoir une philanthropie féministe », accélérateur d'une société plus égalitaire qui rassemblait des représentant.es du gouvernement, de l'OCDE, du Centre Français des Fondations et de la société civile. Devant plus de 200 personnes représentant des fonds et fondations de toute la France, il a été souligné qu'entre 2016 et 2019, seuls 8% des flux philanthropiques destinés au développement dans le monde, soit 3,4 milliards USD, ont ciblé le genre. Tandis que, parallèlement, 707,2 millions USD

de financement anti-genre ont été dépensés en Europe dont 120 millions USD en France entre 2009 et 2018.

*La coalition est actuellement composée de : Fondation CHANEL, Fondation Endométriose, Fondation de France, Fondation des Femmes, Fondation Kering, Fondation Médecins du monde, Focus 2030, Fondation BNP Parihas, Fondation RAJA-Danièle Marcovici, Fonds L'Oréal pour les Femmes et Fonds pour les Femmes en Méditerranée.



Pour pouvoir résister elles doivent d'abord exister

Quel budget minimum pour la survie d'une petite association dans les grandes villes ?	TURQUIE	ITALIE	LIBYE	MONTENEGRO	ALBANIE
PIB par habitant / an données ONU 2022	10 075 €	32 390 €	4 893 €	9 385 €	6 426 €
Coordinatrice de projet / mois	○ 354 €	○ 1 561 €	280 €	● 532 €	○ 445 €
Loyer bureau / mois	○ 365 €	● 868 €	○ 200 €	○ 715 €	○ 380 €
Divers / mois	○ 52 €	○ 190 €	○ 33 €	○ 108 €	● 84 €
Budget minimum de survie par an	M∎N1 WUW 9 252 €	31 428 €	M.I.I. WUW 6 156 €	16 260 €	MUN WUW 10 908 €



Le Fonds pour les Femmes en Méditerranée a pour objectif de participer à l'amélioration de la condition des femmes et à la promotion de l'égalité des sexes dans les pays du pourtour de la Méditerranée en contribuant au renforcement des associations de défense des droits des femmes, au niveau local et régional.

o mediterraneanwomensfund

f@Medwomensfund

in Mediterranean Women's Fund

LETTRE DES BORDS DE LA MÉDITERRANÉE Lettre d'information du Fonds pour les Femmes en Méditerranée

5 rue Marceau - 34000 Montpellier - France email: lettre.info@medwomensfund.org

Tél. / Fax.: 00 33 - (0)4 67 67 08 73 Lettre semestrielle gratuite

Rédaction: Caroline Sakina Brac de la Perrière, Amy el Shaaraoui, Lamia Batata, Sophia Selouani, Fawzia Baba Aissa, Noemie Friedli

Conception graphique: Studio MPBgraph

Pourquoi faire un don?

Faire un don c'est avoir la liberté de choisir à qui va une partie de l'argent de vos impôts

Pour les donatrices.teurs:

C'est contribuer à soutenir une cause qui vous tient à cœur via des associations d'intérêt général et donc vous donner la possibilité de choisir à qui vous voulez reverser une partie de vos impôts. Car, à défaut, l'Etat choisira pour vous!

Pour les associations:

C'est se voir donner une liberté d'action, une indépendance et un fonctionnement assurés.

Comment ça fontionne? L'argent récolté par le Trésor Public sert à financer des services publics: les écoles, hôpitaux, routes, l'armée, la culture... L'État choisit donc pour vous la destination de l'argent que vous lui versez.

Exemple:

Vos revenus annuels imposables = 20 000 € Votre impôt sur le revenu = 1 000 €

Cas n°1: Vous ne faites aucun don

Vous paierez

1000 € d'impôts par an

L'État décide pour vous comment répartir ces 1 000 €

Cas n°2: Vous faites un don de 200 €
(à mentionner dans votre déclaration d'imposition)

Votre déduction fiscale = 132 € (66% X 200)

Votre nouvel impôt sur le revenu = 868 €

Vous ne payez plus que 868 euros d'impôts par an puisque vous avez décidé que 132 € de vos impôts iront à l'association de votre choix.

(Vous pouvez déduire ainsi jusqu'à 20% de vos revenus imposables sous forme de dons.)

En choisissant de faire un don au Fonds pour les Femmes en Méditerranée, vous décidez qu'une partie de vos impôts doit être dédiée à la cause des femmes

	• • • • • • •		• • • •				
Les femm	es de la N	Méditerranée ont bes	oin d	e vous!			
JE FAIS UN DON AU FONDS POUR LES FEMMES EN MÉDITERRANÉE							
NOM PRÉNOM							
ADRESSE							
CODE POSTAL		VILLE		PAYS			
□ 30 Euros □ 50 Euros □	□ 100 Euros Au	utre 🗆					
□ PAR CHÈQUE		□ PAR VIREMENT BANCAIRE	□ PAR VIRE	MENT BANCAIRE MENSUEL			
A l'ordre de : Fonds pour Femmes en Méditerranée 5 rue marceau - 34000 Montpellier France		FONDS FEMMES MEDITERRANEE/DON GROUPE CREDIT COOPERATIF Compte 42559 10000 08012236877 10 IBAN: FR76 4255 9100 0008 0122 3687 710 BIC: C C O P F R P P X X X					
PAR PRÉLÈVEMENT MENSUEL (REMPLIR LE MANDAT DE PRÉLÈVEMENT JOINT)							
Le Fonds pour les Femmes en Méditerranée est une association reconnue d'intérêt général. Sur présentation du reçu qui vous sera envoyé avant la fin janvier, vous pouvez bénéficier d'une réduction d'impôt égale à 66% des versements pris en compte dans la limite de 20% du revenu imposable.							
JE SOUHAITE RECEVOIR LE REÇU FISCAL							
□ PAR EMAIL							
	□ PAR COURRIER						
	JE SOUHAITE RECEVO	IR I A LETTRE D'INFORMATION					
	□ PAR EMAIL						

☐ PAR COURRIER

4 moyens de participer

au soutien du Fonds pour les Femmes en Méditerranée

1/ Par prélèvement en envoyant le mandat de prélèvement SEPA (ci-dessous)

À renvoyer à l'adresse : Fonds pour les Femmes en Méditerranée 5 rue Marceau - 34000 Montpellier - France

2/ Par chèque ou virement bancaire en nous envoyant le formulaire de don (au recto)

3/ En faisant un don en ligne sur medwomensfund.org

Dans chaque cas, vous recevrez au début de l'année suivante un reçu fiscal que vous pourrez joindre à votre déclaration d'impôt

4/ Mais vous pouvez aussi utiliser le moteur de recherche Lilo (https://www.lilo.org/fr/) et donner vos gouttes

Chaque année, les moteurs de recherche comme Google et Yahoo gagnent plus de 30 milliards d'euros grâce aux liens commerciaux qui accompagnent nos recherches internet.

Aujourd'hui grâce à Lilo, nous pouvons décider qui sera financé par nos recherches sur internet.

Sur ce moteur engagé, l'argent récolté par nos recherches est illustré par des gouttes. Sa page d'accueil présente une liste de projets sociaux et environnementaux parmi lesquelles nous pouvons choisir à qui reverser ces gouttes.

Et le Fonds pour les Femmes en Méditerranée est dans la liste! En utilisant Lilo à la place de Google, vous participez donc activement et de manière gratuite à ce que le monde change.

Par exemple, si on était 5000 à utiliser Lilo, en reversant nos gouttes au projet JEUNES FEMMES LEADER, une 100 taine de filles pourraient être formées à l'intelligence collective chaque année.

Rejoignez les utilisatrices et utilisateurs Lilo et reversez-nous vos gouttes!

Mandat de prélèvement SEPA

En signant ce formulaire de mandat de prélèvement, vous autorisez le Fonds pour les Femmes en Méditerranée à envoyer des instructions à votre banque pour débiter votre compte, et votre banque à débiter votre compte conformément aux instructions du Fonds pour les Femmes en Méditerranée.

Vous bénéficiez du droit d'être remboursé par votre banque selon les conditions décrites dans la convention que vous avez passée avec elle.

Nom / Prénom					
ADRESSE					
Numéro et nom de la rue :					
Code postal et Ville :					
Pays:					
Adresse mail :					
COORDONNÉES DE VOTRE COMPTE					
Numéro d'identification international du compte bancaire - IBAN					
Code International d'identification de votre banque - BIC					
oue international a identification de votte banque - bio					
NOM DU CRÉANCIER					
FONDS FEMMES MEDITERRANEE/DON - 5 rue Marceau - 34000 - Montpellier - France	IDENTIFIANT SEPA : FR64ZZZ8373F9				
TYPE DE PAIEMENT : Paiement mensuel Montant	Jour de prélèvement dans le mois (JJ/MM)				

Prière de renvoyer cet imprimé au Fonds pour les Femmes en Méditerranée, en y joignant obligatoirement un R.I.B.

À remplir par le FFMed : Référence unique du mandat (RUM)





Signature: